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Финансовые Финансовые 
операции без участия операции без участия 
банков?банков?

Удивительные Удивительные 
приключения насосов приключения насосов 
в Сятракасах.в Сятракасах.

Партию услышали – Партию услышали – 
принята прогрессивная принята прогрессивная 
шкала налогообложения.шкала налогообложения. стр. 8

Председатель Комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий 
Аксаков вместе с главой Республики Башкортостан Радием Хабировым 
12 июля провел круглый стол на тему «Формирование финансовой 
культуры граждан: перспективы, вызовы и точки роста». 

Эта расхожая истина лишний раз 
подтвердилась во время приема 
граждан, который провел депутат 
Госдумы Анатолий Аксаков.

ВЗАИМНАЯ ВЫГОДА

ДЕПУТАТСКИЙ ПРИЕМ

12 июля состоялась очередная конференция 
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ под председательством 
заместителя председателя Совета регионального 
отделения, депутата ЧГСД Федора Степанова.

Электоральный Электоральный 
процесс начался процесс начался 

Частные инвестиции Частные инвестиции 
для госпроектовдля госпроектов

Все проекты нуждаются Все проекты нуждаются 
в финансовой поддержкев финансовой поддержке

Открывая заседание, Анатолий Акса-
ков отметил, что перед законодателями и 
исполнительной властью стоит двуединая 
задача: с одной стороны, необходимо дать 
возможность гражданам инвестировать, 
зарабатывать за счет вложения средств 
и накапливать деньги на будущее, с дру-
гой – государство и бизнес нуждаются в 
«длинных» деньгах для реализации ин-
вестиционных проектов. 

«В последнее время мы приняли ряд 
важных законодательных решений, ко-
торые должны простимулировать вло-
жение средств граждан в долгосрочные 
инструменты. Это прежде всего про-

грамма долгосрочных сбережений с ис-
пользованием института негосударствен-
ных пенсионных фондов, которая, с нашей 
точки зрения, позволит привлечь трилли-
оны средств населения», – сказал Аксаков.

Он сообщил, что срок софинансиро-
вания государством в рамках программы 
долгосрочных сбережений увеличится до 
10 лет, а также рассказал о своем пред-
ложении об увеличении до 1 млн рублей 
суммы, с которой осуществляется налого-
вый вычет.  

Отдельное внимание было уделено 
теме защиты граждан от мошенничества 
в финансовой сфере. Анатолий Аксаков 
напомнил о принятом недавно законе о 
самозапрете на получение кредитов и о 
вступающем в силу в июле законе об обя-
зательной проверке банками получате-
лей переводов на участие в сомнительных 
операциях и приостановке таких перево-
дов. «Мы рассчитываем, что эта система 
здорово защитит наших граждан», – ска-
зал он.

Несмотря на плотный график, связан-
ный с участием в проведении Дня моло-
дежи, Анатолий Аксаков нашел время, 
чтобы провести прием граждан.

Обычно жители Чувашии приходят к 
депутату с разными вопросами и про-
блемами, но очень часто их объединяет 
характер просьб, а именно об оказании 
финансовой поддержки. Не стал исклю-
чением и нынешний прием граждан. 

 – Из шести человек, пришедших на 
прием, пятеро просили помочь деньгами, 
– резюмировал потом в кулуарах Анато-
лий Аксаков. – Но радует то, что они про-
сили финансово поддержать проекты, ко-
торые вызывают интерес.

Говоря об этом, парламентарий имел в 
виду прежде всего просьбу кинорежиссе-
ра, уроженца Порецкого муниципального 
округа Владимира Синяева. Он закончил 
съемку фильма «Под водой», показ которо-
го состоялся в июле под открытым небом 
на его малой Родине – в селе Раздольное. 

В ее работе приняли 
участие депутаты Госсове-
та Чувашии Игорь Моляков, 
Сергей Семенов, Влади-
слав Солдатов, председа-
тель ЦИК Чувашии Генна-
дий Федоров, руководитель 
Управления юстиции по Чу-
вашской Республике Ольга 
Никонова, депутаты муни-
ципальных образований, а 
также делегаты, избранные 
на местах на конференцию.
Конференция обсудила 

вопросы, связанные с вы-
движением кандидатов в 
депутаты муниципальных 
округов на предстоящих в 
сентябре муниципальных 
выборах.
В начале осени основ-

ные события в политиче-
ской жизни Чувашии про-
изойдут в Алатырском, 
Канашском и Шумерлин-
ском муниципальных окру-
гах, где предстоят выборы 
депутатов в органы мест-
ной власти. Во всех этих 
округах партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ выдвинула своих канди-
датов.
По одномандатным окру-

гам №№ 6, 9, 13, 14, 16 канди-
датами в депутаты Собра-
ния депутатов Алатырского 
муниципального округа 
первого созыва выдвинуты: 
Дмитрий Фунтиков, Ольга 

Фунтикова, Георгий Пиль-
ман, Фатих Абубекеров, 
Дмитрий Веров.
По одномандатным окру-

гам №№ 2, 7, 9, 10, 11, 13, 16, 17, 
18, 19, 20, 21, 23 и 28 канди-
датами в депутаты Собра-
ния депутатов Канашского 
муниципального округа 
первого созыва выдвину-
ты: Анатолий Семенов, Ека-
терина Иванова, Сергей 
Иванов, Оксана Ермолаева, 
Нина Байдимирова, Ирина 
Указова, Евгений Никитин, 
Игорь Гурьев, Таисия Заха-
рова, Маргарита Ванифа-
тьева, Роман Казаков, На-
дежда Каргина, Маргарита 
Данилова, Валентина Зубо-
ва.
По одномандатным 

округам №№ 1, 6, 8, 13, 17 
кандидатами в депутаты 
Собрания депутатов Шу-
мерлинского муниципаль-
ного округа первого созыва 
выдвинуты: Михаил Ежов, 
Дмитрий Полозов, Денис 
Попков, Владимир Кадеев, 
Сергей Попов.
Также депутаты тайным 

голосованием утвердили 
список кандидатов на до-
полнительных выборах де-
путатов представительных 
органов местного само-
управления в Чувашской 
Республике, назначенных 
на 8 сентября 2024 года. 

ВАЖНО

Îïðåäåëèëèñü êàíäèäàòû â äåïóòàòû 
îò ïàðòèè ÑÏÐÀÂÅÄËÈÂÀß ÐÎÑÑÈß – 

ÇÀ ÏÐÀÂÄÓ

ÊÑÒÀÒÈ
Àíàòîëèé Àêñàêîâ ñòàë 
ëèäåðîì ãîëîñîâàíèÿ ïî 
îòáîðó êàíäèäàòîâ íà 
ïðèñâîåíèå çâàíèÿ «Ïî÷åòíûé 
ãðàæäàíèí ãîðîäà ×åáîêñàðû».



2

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО

Àíàòîëèé 
Àêñàêîâ äîïóñòèë 
âîçìîæíîñòü 
óæå â íåäàëåêîì 
áóäóùåì 
ñîâåðøàòü 
ôèíàíñîâûå 
îïåðàöèè áåç 
ó÷àñòèÿ áàíêîâ. Çàêîí î ââåäåíèè 

öèôðîâîãî 
ðóáëÿ íà÷íåò 
äåéñòâîâàòü 
òîëüêî ñ 
1 àâãóñòà, íî îí 
óæå ïî÷òè ãîä â 
âèäå ýêñïåðèìåíòà 
èìååò õîæäåíèå 
â Ðîññèè.

Реальность и прогнозыРеальность и прогнозы
ФИНАНСЫ

БУДЕМ ЖИТЬ 
БЕЗ БАНКОВ? 
Анатолий Геннадье-

вич ни много ни мало 
допустил возможность 
уже в недалеком буду-
щем совершать финан-
совые операции… без 
участия банков. Значит, 
банки могут исчезнуть? 
А как же осуществлять 
переводы денег? Как 
рассчитываться за по-
купки? Где брать креди-
ты? Вопросы, вопросы…
Но, оказывается, не 

так страшен черт, как 
его малюют. Не зря один 
из участников сессии 
после завершения ее 
работы сделал заклю-
чение: «Если Аксаков 
сказал, значит, так оно и 
будет.
Неизвестно, из каких 

фактов исходил мой со-
беседник, делая такой 
прогноз, но по сути он 
прав. Мы не раз писали, 
как предсказания Анато-
лия Аксакова, особенно 
в области финансов и 
экономики, сбывались. 
Это касается и ключевой 
ставки Центробанка, и 
уровня инфляции, и мно-
гого другого. Но особен-
но большой интерес вы-
зывают ответы депутата 
на вопросы, которые ему 
задают о криптовалюте 
– о биткоине, цифровом 
рубле и других цифровых 
активах – почти на каж-
дой встрече. 
Интерес к цифровым 

активам подогрели и не-
давние изменения в гео-
политике, в частности, 
санкции стран Запада и 
в первую очередь про-
тив финансового сектора 
России.

– Использование циф-
ровых активов позволит 
обойти санкционные за-
преты как в междуна-
родных расчетах, так и во 
внутренних, – не раз гово-
рил на различных встре-
чах и форумах Анатолий 
Аксаков. 

МОГИЛЬЩИК 
НАЛИЧНОСТИ
Но сначала попытаем-

ся ответить на вопрос: от-
куда же они взялись? На-
пример, биткоин – кто его 
придумал?
Годом рождения бит-

коина считается 2008-й, 
а его крестным отцом 
– Сатоси Накамото. По 
мнению многих специ-
алистов, это имя – вы-
мышленное, и под ним 
скрывается группа высо-
коквалифицированных 
IT-специалистов и финан-
систов. 
Биткоин создавался 

как альтернатива фиат-
ной валюте – бумажным 
деньгам и монетам. Он 

был призван решить две 
главные проблемы, кото-
рые характерны для фи-
атной валюты: защитить 
сбережения от инфля-
ции и обеспечить ано-
нимность платежей.
Есть и другая версия. 

Многие аналитики счи-
тают, что появление бит-
коина стало реакцией на 
мировой экономический 
кризис, который рез-
ко обозначился имен-
но в 2008 году. Дескать, 
создатели криптовалю-
ты считали, что биткоин 
станет «справедливой» 
валютой и позволит из-
менить правила игры, 
навязанные с целью из-
влечения максимума 
прибыли банковскими 
структурами и другими 
участниками финансово-
го рынка, привыкшими 
делать деньги из воздуха. 
По их мнению, в будущем 
биткоин наберет попу-
лярность и составит ре-
альную конкуренцию тра-
диционным валютам.
Как бы ни было, битко-

ин оправдал ожидания. 
Об этом говорит и его 
курс. Если на начальном 
этапе, когда он только за-
родился, за него давали 
один-два доллара, то сей-

час – 55 с полови-
ной тысячи. И это, 
как утверждают 
знатоки, далеко не 
предел. 

БИТКОИН 
ИЛИ 
ЦИФРОВОЙ 
РУБЛЬ?
Вот как ответил 

на этот вопрос, 
заданный журна-
листом одного из 
российских из-
даний, директор 
Института соци-
ально-экономиче-
ских исследова-
ний Финансового 
университета при 
правительстве РФ 
Алексей Зубец: 

– Не надо путать циф-
ровой рубль с тем же 
биткоином. Хотя и тот и 
другой – цифровые валю-
ты, их природа совершен-
но различна. Цифровой 
рубль относится к цифро-
вым валютам, выпускае-
мым центральными бан-
ками, и обеспечен всеми 
активами государ-
ства. А тот же биткоин 
– анонимная крипто-
валюта, за которой не 
стоит ничего, кроме 
доверия и имени. 
Закон о введении 

новой формы наци-
ональной валюты 
– цифрового рубля – 
начнет действовать 
только с 1 августа, 
но он уже почти год 
в виде эксперимен-
та имеет хождение в 
России. Кстати, в эту 
экспериментальную 
группу, которая на-
считывает около 600 че-
ловек, входит и Анатолий 
Аксаков. 

– Я цифровым рублем 
спокойно рассчитываюсь 
в магазинах, совершаю 
платежи, – как-то делился 
он своим опытом. – Разни-
цы между привычным ру-
блем и цифровым нет, но 
за последним – будущее. 

Действительно, у циф-
рового рубля много пре-
имуществ. Самое глав-
ное – он надежен, так как 
основывается на плат-
форме, находящейся под 
управлением Банка Рос-
сии, что позволяет пере-
водить его мгновенно и 
бесплатно из одного ко-
шелька в другой.
Внедрение цифрового 

рубля позволит решить 
через смарт-контракт и 
извечную проблему – не-
целевое расходование 
бюджетных средств.
Смарт-контракт – это 

фактически компьютер-
ная программа, которая 
отслеживает выполне-
ние сторонами договор-
ных обязательств. Если 
в какой-то цепочке по-
явится подозрительная 
транзакция, программа 
мгновенно заблокирует 
перевод. Более того, она 
сама определяет, выпол-
нен ли заказ, выдать ли 
деньги исполнителю или 
наложить штраф. Смело 
можно сказать, что, если 
бы на строительство шко-
лы в Садовом был заклю-
чен смарт-контракт, в ней 
еще в прошлом году про-
звенел бы первый звонок. 
И еще надо сказать о 

финансовых мошенниках, 
об этом мы не раз писали. 
По твердому убеждению 
специалистов, при по-
мощи цифрового рубля 
нельзя совершить мо-
шенничество. Дело в том, 
что история и пути пере-
вода денег прозрачны, 
поэтому мошенник сразу 
становится известен. И 
вообще, ныне существу-
ющие сомнительные фи-
нансовые операции при 
внедрении цифрового 
рубля становятся невоз-
можными. 

И все-таки есть ли бу-
дущее у банков? На этот 
вопрос ответ даст лишь 
время. Что ж, поживем – 
увидим. Но на всякий слу-
чай еще раз напоминаем: 
Анатолий Аксаков ошиба-
ется редко.

Алексей Кряжинов 

29 июня в Чебоксарах масштабно 
отметили День молодежи. Основное 
действо развернулось на Красной 
площади перед сценой, сооруженной 
у входа в Чувашский драмтеатр. Оно 
прерывалось лишь во время работы 
секций, где с участием депутатов, 
членов правительства и экспертов 
обсуждались различные вопросы, 
касающиеся не только молодежи, 
но и экономики, финансов, экологии 
и управления. Именно там, на 
экспертной сессии по теме развития 
финансовых сервисов и финансовой 
грамотности, прозвучало заявление 
председателя Комитета Госдумы 
России по финансовому рынку 
Анатолия Аксакова, претендующее 
на сенсацию. 
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Ради будущегоРади будущего
ДЕПУТАТЫ 

Солнечный июньский 
день, самый разгар 
школьных каникул. 
Обычно в это время 
детвора отдыхает в летних 
лагерях, а тут в только 
что открытом спортивном 
зале мальчики и 
девочки самозабвенно 
отрабатывают приемы 
борьбы.

И ЭСТЕТИКА, И СИЛА 
Подвальное помещение 

многоквартирного жило-
го дома теперь не узнать – 
после реконструкции оно 
стало спортивным залом 
площадью 300 кв. метров. К 
услугам юных спортсменов 
несколько отделений: для 
занятий боксом, различны-
ми видами единоборств, 
включая и чувашскую борь-
бу керешу. 

Зал оборудован по всем 
правилам, есть туалеты, ду-
шевые кабины, раздевалки. 
Воздух здесь всегда свежий, 
потому что постоянно рабо-
тает вентиляционная систе-
ма. Словом, о таком спортза-
ле можно только мечтать. 

Когда заходишь в спорт-
зал, в глаза сразу бросается 
его эстетическое оформле-
ние. На стенах – росписи на 
патриотическую тему, при-
званные вдохновлять юных 
спортсменов на победы. 
Содержание видных изда-
лека цитат говорит само за 
себя: «Не плачь, отец, твой 
сын боксер. Пусть плачет 
тот, чей сын танцор». Или вот 
еще – это уже слова всемир-
но известного борца, четы-
рехкратного олимпийского 
призера Александра Каре-
лина: «Путь к успеху всегда 
труден и тернист. И в спорте, 
и в жизни побеждает тот, кто 
умеет не сдаваться в крити-
ческих ситуациях, тот, кто, 
падая, снова поднимается». 

ПАТРИОТИЗМ В ДЕЛЕ
Без преувеличения мож-

но сказать, что здесь каж-
дый предмет, каждая вещь, 
сама атмосфера дышат пат-
риотизмом. Об этом гово-
рит и лозунг – своего рода 
тезис на стене: «Русский 
не тот, кто носит русскую 
фамилию. А тот, кто любит 
Россию и считает ее своим 
Отечеством». Не случайно 
в интервью региональному 
телеканалу «Вести» депутат 
Госсовета, атаман Общины 
казаков Чувашии Андрей 
Беликов особо подчеркнул 
значимость открытия спорт-
зала именно как кузницы 
будущих защитников Оте-
чества. Тут важно отметить, 
что нынешний спортзал – 
далеко не первый объект 
для тренировок борцов и 
боксеров. В 2023 году такой 
же спортзал был открыт и по 
ул. 10-й Пятилетки.

Вот какую оценку дея-
тельности Андрея Беликова 
дал председатель Комите-
та по жилищной политике 
и инфраструктурному раз-
витию Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков:

– Андрей Викторович – 
член нашего комитета. Он 
из той категории депута-
тов, которые предпочитают 
больше делать, чем гово-
рить. Да, Беликов не любит 
публичности, но его вклад в 
патриотическое воспитание 
молодежи, работу по оказа-
нию гумпомощи участникам 
СВО трудно переоценить. 
В прошлом году я побывал 
на открытии спортзала, в 
«Казачьей заимке», где нам 
показали чудеса джиги-
товки, не раз участвовал 
в отправке гуманитарной 
помощи, собранной при по-
мощи Беликова, в зону СВО 
и убедился, что именно во 
многом благодаря таким 
людям, как он, у нас растет 
достойная смена, появляет-
ся убежденность в нашей 
скорой победе. 

Община казаков, которой 
руководит Андрей Беликов, 
не просто открывает спорт-
залы – она строит работу по 
подготовке будущих защит-
ников Родины 
на системной 
основе. И здесь 
большая роль 
отводится спор-
тивно-патриоти-
ческому клубу 
«Сполох», кото-
рый курирует Гу-
зель Высоцкая 
– помощник де-
путата Госсовета 
Чувашии Андрея 
Беликова. 

И еще один 
штрих – ребята 
могут посещать 

спортивные залы и трени-
роваться бесплатно. А это 
крайне важно, особенно с 
учетом того, что в Чебокса-
рах в большинстве случаев 
за аренду залов для допол-
нительных занятий роди-
телям детишек приходится 
платить.

ЛУЧШИЙ ДРУГ 
КАЗАКА

Конечно же, это конь! 
Об этом лучше Александра 
Кульварского, управляюще-
го конноспортивным ком-
плексом клуба «Сполох» 

Общины казаков Чувашии, 
сегодня, пожалуй, мало кто 
знает. 

Александр Михайлович 
готов часами рассказывать о 
своих питомцах. 

– Вот, Гроссмейстер, – по-
хлопывает он коня, – ему 
три года. Только что привез. 
А это Лядофонс, его в этом 
году купили. На недавних 
соревнованиях в Ульянов-
ске занял второе место на 
дистанции 1600 метров с 
резвостью одна минута 58,7 
секунд. 

Именно на Лядофонсе 
Александр Кульварский 
участвовал в конных забе-
гах на приз главы Чувашии, 
проходивших на ипподроме 
в Новочебоксарске в День 
Республики.

– Мы с Лядофонсом были 
в группе «четырехлеток», 
– рассказывает Александр 
Михайлович. – Дистанция 
– 2.400 метров. По итогам 
забега заняли третье при-
зовое место. Это, я считаю, 

для начала очень даже не-
плохо. 

Стоит добавить еще одно 
событие. 

В июне на набережной 
Волги в рамках празднова-
ния Дня химика проходила 
выставка ретроавтомоби-
лей. И когда воспитанники 
клуба «Сполох», включая и 
самых юных, стали демон-
стрировать чудеса джиги-
товки, зрители «отлепились» 
от старинных автомашин и 
начали с замиранием серд-
ца следить за представле-
нием. 

Одним из тренеров по 
этому виду конного спорта 
является Екатерина Кудря-
ева, работающая в конно-
спортивном комплексе с 
2017 года. Именно она вме-
сте с другими спортсмена-
ми продемонстрировала чу-
деса эквилибристики в мае 
прошлого года, когда в «Ка-
зачью заимку» приехали де-
путаты Госсовета Чувашии. 
Тогда зрителям был пока-
зан захватывающий номер 
с тремя скачущими конями 
и пятью спортсменами, на 
плечах которых стояла Ека-
терина. 

 В конноспортивном ком-
плексе не только готовят 
спортсменов, но и приучают 
молодежь к труду, ведь за 
лошадьми нужно ухаживать, 
их надо кормить, держать 
конюшню в чистоте. Так что 
«Сполох» под эгидой Андрея 
Беликова – это не просто 
клуб, это и школа, и кузница 
защитников Отчества, и пи-
томник будущих чемпионов.

Алексей Кряжинов
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ! СОЦИУМ× Ó Â ÀØÈ ß

НАШИ АКТИВИСТЫ

ПРИЗВАНИЕ 
НОМЕР ОДИН

Психологи и педагоги утверж-
дают: у каждого человека есть та-
лант, равно как и призвание, надо 
только раскрыть их. 

– Мне помог случай, – рассказы-
вает Сергей. – В то время я работал 
в Чебоксарах менеджером одной 
крупной торговой компании по Чу-
вашии. С утра до вечера был занят, 
получал неплохую зарплату. Так и 
продолжалось бы, если бы однаж-
ды у себя в деревне я не зашел на 
пилораму и не увидел там распи-
ленную дубовую доску. Ее природ-
ная красота, фактура так поразили 
меня, что я понял: вот мое призва-
ние. С тех пор я начал заниматься 
изготовлением различных предме-
тов интерьера, мебели из дерева. 

Конечно, не в один миг раскрыл-
ся талант Сергея. Его мастерство 
долго вызревало и накапливалось. 

– По семейным обстоятельствам 
так получилось, что меня воспиты-
вали бабушка и дедушка, – продол-
жает Сергей. – Особенно большое 
влияние оказал дед – Валентин 
Кузьмич Осипов. Он всю жизнь ра-
ботал на железной дороге – был ак-
кумуляторщиком. В доме все делал 
своими руками, а я подглядывал за 
ним. 

В 2006 году Сергей окончил 
Большебикшихскую школу Канаш-
ского района, затем был призван в 
армию. Прослужил год, вернулся, 
получил высшее юридическое об-
разование. 

К тому времени деда уже не 
было в живых, и вся забота по дому 
легла на плечи Сергея. Он возвел 
гараж и другие хозпостройки, уве-
личил площадь дома. Однако мечта 
по-настоящему заняться любимым 
делом его не оставляла. Но где 
взять деньги? Выручила програм-
ма поддержки малого и среднего 
бизнеса. 

В 2020 году Сергей Иванов по 
линии Центра занятости получил 
гранд на открытие бизнеса. На пер-
воначальный капитал в бывшем 
здании конторы колхоза в деревне 
Асхва оборудовал столярную ма-
стерскую. И дело пошло. Вскоре 
стали поступать серьезные заказы. 
Сергей не ограничился изготов-
лением лишь предметов интерье-
ра – он стал делать даже колодцы, 
способные украсить любое село. 
К слову, в рамках инициативного 
бюджетирования Сергей Иванов 
восстановил 12 общественных ко-
лодцев и два родника. 

Пришло и призвание. С 2021 года 
Сергей Иванов является мастером 
гильдии ремесленников Чувашии. 
В 2022-м и 2023 годах был удосто-

ен звания «Лучший молодой пред-
приниматель Чувашии», «Лучший 
предприниматель» в Канашском 
округе. В те же годы стал стипен-
диатом главы республики в катего-
рии «Рабочая молодежь».

ПРИЗВАНИЕ 
НОМЕР ДВА

Сергея Иванова знают в Канаш-
ском округе, а теперь 
и во всей Чувашии не 
только как мастера, 
но и как обществен-
ного активиста.

– Я раньше поня-
тия не имел, что та-
кое общественная 
работа, просто жил и 
работал, – улыбается 
Сергей. – Но все из-
менилось после од-
ного случая. 

Два года назад 
группа волонтеров 
обратилась ко мне 
за помощью. Им надо 
было срочно изгото-
вить из воска окоп-
ные свечи для от-
правки в зону боевых 
действий. Дело было 
зимой, и требовалось 
просторное теплое 
помещение. Мы тог-
да воск растаплива-
ли на улице, а свечи 
делали в мастерской. 
Работали дружно, 
как одна семья. Мне 

понравилась такая 
сплоченность, на-
строй на конкретные 
дела… Так я втянулся в 
общественную работу.

Сергей Иванов не 
остался в стороне от 
волонтерской дея-
тельности. Являясь 
членом муниципаль-
ного волонтерского 
штаба #МЫВМЕСТЕ 
Канашского округа, он 
постоянно занимается 
отправкой гуманитар-
ной помощи участни-
кам СВО.

Конечно, осознание 
своего – теперь уже, 
скажем, второго при-
звания – пришло не в 
один миг. Дело в том, 
что Сергей уже нахо-
дился на подступах 
к общественной дея-
тельности, так как был 

председателем Сове-
та отцов школы, где 
учился его старший 
сын Платон. 

Сергей Иванов 
второй год являет-
ся председателем 
«Российского союза 
сельской молодежи» 
в Канашском округе 
и участвует почти во 
всех значимых ме-

роприятиях, проводимых как на 
районном, так и республиканском 
уровне и даже на федеральном. 
Недавно, к примеру, сразу две его 
ученицы – единственные из Чува-
шии – стали призерами всерос-
сийского конкурса «Подвиг села» и 
были приглашены в Совет Федера-
ции. А в эти дни две воспитанницы 
Сергея Иванова постигают секреты 
сельского труда в Нижегородской 
области во всероссийском «Агро-
лагере». 

– Вначале для Чувашии было вы-
делено всего две путевки в «Агро-
лагерь», но мне удалось добиться 
еще двух дополнительных мест, – 
делится радостью Сергей. 

ТРЕТЬЕ ПРИЗВАНИЕ
В нем нашли воплощение та-

ланты Сергея как педагога, воспи-
тателя, наставника и как родителя.

Во-первых, Сергей Сергеевич 
работает учителем технологии и 

труда в Большебикшихской 
школе и считается одним из 
лучших педагогов этого про-
филя в округе.

Во-вторых, Сергей Иванов – 
отец двоих сыновей, старшему 
11 лет, младшему – восемь. Дети 
во всем следуют примеру отца 
– помогают по хозяйству, под-
рабатывают в мастерской. Да, 
именно подрабатывают.

– Старший сын любит де-
лать различные фигурки из 
пластилина, – в голосе Сергея 
звучит отцовская гордость. – Я 
ему, кончено, приплачиваю за 
это – очень важно, чтобы дети 
с малых лет учились зарабаты-
вать самостоятельно. 

В педагогической деятель-
ности Сергей не замыкается в 
рамках семьи и школы. Боль-
шой популярностью пользуют-
ся его страницы в соцсетях, в 
частности, Телеграмм-канале, 
где размещаются информация 
и фото под брендом «Папа сде-
лал». Кстати, недавно в Москве 
его проект занял третье место 
во Всероссийском конкурсе 
«Молодые предприниматели 
села».

В Сергее подкупают его 
философские жизненные уста-
новки – например, жить в со-
гласии с природой. 

– Я работаю с деревом. Оно 
для меня сырье, материал. Но 
ведь нельзя все время брать 
у природы, надо и возвращать 
ей. Мы стараемся жить по та-
кому принципу, поэтому со 
школьниками ежегодно выса-
живаем деревья. В этом году 
вдоль дороги в окрестностях 
Асхвы высадили 650 саженцев 
ели. 

– Побольше бы в наших 
рядах таких людей, как Сергей 
Иванов, – говорит председатель 
местного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Канашском округе Екатерина Ива-
нова. – На таких людях держится 
наше общество, они служат приме-
ром для молодежи. 

Алексей Кряжинов
Фото из семейного архива 

Ивановых.

Три призвания Сергея ИвановаТри призвания Сергея Иванова
На торжествах по случаю 
Дня молодежи начальник 
Управления по делам молодежи 
Иван Филиппов на главной 
сцене вручил руководителю 
администрации главы Чувашии 
Вячеславу Борисову памятный 
сувенир, вырезанный из дерева. 
«Настоящий шедевр»! – дали 
оценку те, кто увидел подарок 
вблизи. Автор уникального 
сувенира Сергей Иванов стоял в 
стороне и скромно улыбался. 
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ЗЛОБА ДНЯ В ХУДШИХ ТРАДИЦИЯХ

Насос. Просто насосНасос. Просто насос Не по уму. Не по уму. 
По разгильдяйству?По разгильдяйству?
Проблемы водоснабжения и 
водоотведения – одни из наиболее 
злободневных для сельских жителей 
республики. Казалось бы, к их скорейшему 
решению не в последнюю очередь должны 
стремиться должностные лица, по долгу 
службы обязанные такими делами 
заниматься. Однако зачастую люди, 
отчаявшись чего-либо добиться в этом 
плане от едрочиновников, вынуждены 
искать помощи у представителей партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Проблемы с водой 
в деревнях Чувашии – 
явление отвратительное, 
но не уникальное. 
В Сятракасах 
(Сарабакасинский 
территориальный отдел 
Чебоксарского округа) 
эта беда обострилась 
зимой 2023-го, и люди 
уже больше года 
испытывают неудобства. 
Правда, недели три 
назад проблема была 
решена. Надолго ли? 
Пытаясь разобраться в 
ситуации, Юрий Васильев 
записал все события в 
хронологическом порядке, 
и, отчаявшись получить 
от местной власти 
вразумительные ответы, 
обратился к депутату 
Госсовета Чувашии Игорю 
Молякову.

НОВАЯ МАРКА – 
«ХОРОШИЙ»

Перебои с водой в де-
ревне, а в ней 150 дворов, 
случались и раньше, но 
обычно на непродолжи-
тельное время в засушли-
вые дни. А 18 февраля 2023 
года все началось «не по-
детски» – что-то случилось 
с насосом. Попытка воз-
обновить его работу дала 
лишь кратковременную 
подачу воды.

25 февраля начальник 
территориального отдела 
(далее – просто началь-
ник) сообщил, что насос 
будут менять на новый по 
гарантии. Работу детсада 
приостановили, школьни-
ков отправили на удален-
ку.

Юрий Васильев стал 
уточнять, какой насос со-
бираются покупать, какой 
мощности. В сельской 
администрации ответи-
ли, что купят хороший, 
давайте тысячу рублей. 
Но о стоимости не обмолви-
лись. Такой же – марки «хоро-
ший» – установили год назад, 
и Юрию Петровичу хотелось 
знать, новый будет лучше или 
хуже.

НЕЦЕЛЕВОЙ ПОЛИВ 
И МОЛИТВА 
В ПОМОЩЬ

Напор при новом насосе 
был слабый, до кого-то вода 
не доходила вообще. Мест-
ная власть (единоросская, ко-
нечно же) заверила жителей, 
что это у них в домах филь-
тры забились. У всех и сра-
зу. Сельчане же подозрева-
ли, что дело в новом насосе. 
Надо менять, сказал началь-
ник, и следующий купить уже 
у другой компании – «Овит». 
Посыпались вопросы, и на-
чальник сообщил о покупке 
еще одного насоса стоимо-
стью примерно 60 тыс. руб. 
– «ЛИВНЫНАСОС ЭЦВ 6-6,5-
125», а «первый» (какой из 

них?) будет отправлен произ-
водителю по гарантии.

С марта 2023-го по май 
2024 года напор оставался 
слабым, бывали перебои – 
видимо, насос не справлялся. 
Местная власть стала упре-
кать жителей деревни в не-
целевом (!!!) использовании 
воды.

В июне проблема обо-
стрилась. Людям сообщили, 
что воду будут подавать по 
графику, но график не вы-
весили. Вода пропала почти 
у всех. Начальник советовал 
молиться – просить о дожде. 
И тут оказалось, что исполь-
зование воды на полив ого-
родов является нецелевым. 
Хочется кричать.

В поисках решения проб-
лемы пытались вытащить на-
сос из старой скважины. В 
результате слаженных дей-

ствий трос оборвался, и на-
сос был успешно утоплен. 
Начальник сообщил о запро-
се на третью скважину…

КВОРУМОМ 
НЕ ВЫРАЖАТЬСЯ

20 июня в чате появилось 
сообщение о проведенном 
в администрации собрании, 
на котором обсуждался сбор 
средств на закупку… да, насо-
са. По тысяче рублей со дво-
ра. Говорят, на собрании при-
сутствовало всего 12 человек, 
однако решение было при-
нято. Потом, правда, глава 
Чебоксарского округа Влади-
мир Михайлов пообещал за-
менить насос, сбор денег ве-
лел прекратить, а собранные 
средства вернуть жителям, 
однако их сбор продолжился.

Собрание то провели ско-
ропостижно. В 11 часов в чате 
вдруг написали, что оно будет 
в 13.00, когда люди на работе. 
Потом супруга Юрия поин-

тересовалась в администра-
ции, правомочно ли это со-
брание: 12 присутствовавших 
– это не кворум при 150 дво-
рах. Услышав слово «кворум», 
в администрации попросили 
не выражаться. Хочется кри-
чать еще громче.

ЧЕТЫРЕ?
…В чате появляется фото 

нового… конечно же, насоса! 
Его установили в действую-
щую башню.

Один из жителей сделал 
снимок только что извлечен-
ного насоса, который нужно 
заменить. И это был агрегат 
турецкого производства, 
не похожий на насос № 2 и 
имевший весьма потрепан-
ный вид. То есть получается, 
что весь год деревня жила со 
старым насосом? Не по этой 

ли причине и были 
проблемы с водой?

Тут же в чате 
появляется фото 
нового насоса – 
«ЛИВНЫНАСОС 
ЭЦВ 6-6,5-140», не-
понятно на чьи 
средства приобре-
тенного. 

Юрий стал счи-
тать насосы, и по-
лучилось, что их у 
сельского поселе-
ния сейчас должно 
быть четыре. Где 
находится насос 
№ 2 «ЛИВНЫ», ко-
торый возвращали 
по гарантии? Отку-
да взялся установ-
ленный насос? То 
ли администрация 
его купила, то ли 
жители. Есть еще 
турецкий насос 
– рабочий, но сла-
бый, и тот, который 
приобрели сельча-
не. При стольких 
насосах население 
было без воды. Кто 

работает на скважине? Кто 
включал и отключал воду? С 
кого потом спрашивать? За 
«излишние» вопросы руково-
дитель территориального от-
дела удалил Юрия из общего 
чата.

Почему случаются такие 
беды? Из-за безразличного 
отношения единоросских чи-
новников к людям и их нуж-
дам. Отношение это будто из-
начально было вписано в их 
партийную матрицу. А разру-
ливать проблемы приходится 
представителям другой пар-
тии. В частности, Игорю Мо-
лякову – депутату от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, он уже занимает-
ся «водным вопросом» сятра-
касинцев и ждет ответов на 
запросы. 

…Ограждений ни у старой, 
ни у новой башни нет, рядом 
– остатки дряхлого заборчи-
ка. Электрический провод к 
башне лежит в траве откры-
тый, как времянка. 

Почти два года председатель местного от-
деления партии в Чебоксарском округе Луиза 
Шогулина вела переписку с различными ин-
станциями, чтобы добиться внимания чинов-
ников к проблеме жителей поселка Сюктерка 
(Вурман-Сюктерский территориальный отдел), 
связанной с работой очистных сооружений, – 
люди обратились к Луизе Васильевне с прось-
бой оказать содействие в проведении рекон-
струкции устаревших очистных. В обращениях 
жители писали, что неочищенные стоки по-
падают в Волгу, сообщали, что «Также требует 
внимания и сама канализационная сеть, кото-
рую постоянно прорывает из-за ветхости чу-
гунной магистрали».
Луиза Шогулина обратилась к депутату Гос-

думы Анатолию Аксакову, после его вмеша-
тельства на решение проблемы было перечис-
лено порядка миллиона рублей.
Затем Шогулина написала главе поселения 

обращение с просьбой составить смету на ре-
монт системы канализации и водоснабжения 
и просила эту смету предоставить. Просьба 
была проигнорирована – документ не предо-
ставили.
К устаревшим очистным подключены посе-

лок Сюктерка, село Хыркасы, коттеджные по-
селки. Сливают свои отходы в канализацию и 
кафе. Трубы старые, потому и не выдерживают 
такой нагрузки.
В начале июля депутат Игорь Моляков и Лу-

иза Шогулина побывали на этих очистных со-
оружениях. Странно, но объект выглядел рабо-
чим – из здания доносился звук работающих 
моторов. Раньше здесь было тихо, вспомнила 
Луиза Васильевна, сейчас хоть что-то шумит. 
Однако в само здание попасть не удалось – на 
всех его дверях висели замки. Работников не 
было видно. Металл на отстойнике проржавел, 
ведущих к нему дорожек-тропинок обнаруже-
но не было. Вокруг колосился живописный бу-
рьян. Жижа с очистных самовольно вытекала 
на территорию, стояла характерная для таких 
мест вонь.

«Куда уходят средства, на что тратятся, – не-
доумевал Моляков, ведь они выделяются еже-
годно. – Судя по их объему, здесь все должно 
быть сделано по уму».
Депутат обязательно найдет ответ, расходо-

вание средств будет проверено. В соответству-
ющие инстанции уже направлены запросы. 
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В рамках проведения Дня молодежи в местном 
отделении партии в Новочебоксарске прошла встреча 
с молодыми людьми в формате приема граждан. 
Ее провели депутат Госсовета Чувашии Сергей Семенов 
и депутат Новочебоксарского городского Собрания 
Иван Семенов.

В Канашском округе на берегу Малого Цивиля 
прошел День рыбака.

По всей Чувашии прошли акатуи, один из последних – 
в Ядринском округе.

Депутат Собрания депутатов Алатырского округа от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Дмитрий Фунтиков и 
председатель местного отделения партии Вячеслав Чуриков в 
День семьи, любви и верности поздравили две замечательные 
семьи, чтущие семейные традиции, прожившие в любви и 
согласии много счастливых лет.

В этом году массовый заплыв на Волге в Чебоксарах 
прошел в шестой раз и был посвящен Дню молодежи.

Лето-2024: поплыли!

Лето с пользой

И порыбачили, и постреляли

Благодарность была взаимной

Любовь помогает жить

РАНО утром на 
Центральном пля-
же собралось бо-
лее ста пловцов, 
намеревавшихся 
участвовать в за-
плыве. В отличие 
от предыдущих лет, 
в этом году спорт-
сменам пришлось 
плыть по течению 
Волги от Афана-
сьевского пляжа до 
Центрального. Это 
было сделано для 
обеспечения без-
опасности пловцов.
Перед стартом к пловцам 

с приветственной речью об-
ратился депутат Госдумы Рос-
сии Анатолий Аксаков, он тра-
диционно оказывает помощь 
в подготовке и проведении 
этого значимого мероприя-

тия. Депутат пожелал спорт-
сменам «попутного течения», 
спортивных успехов и в кулу-
арах выразил сожаление, что 
в силу загруженности в День 
молодежи и на этот раз не 
сможет принять участие в со-
ревновании.

АКТИВНЫМ участником и одним 
из организаторов праздника стал 
депутат Собрания депутатов округа 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

– ЗА ПРАВДУ Владимир Офаринов. 
Выступая, он поздравил земле-
дельцев с удачным завершением 
весенне-полевых работ и от имени 
депутата Госдумы России Анатолия 
Аксакова вручил передовикам про-
изводства благодарности.
Владимир Офаринов и его кол-

лега по депутатской работе Вла-
димир Клетков провели турнир по 
дартсу, в котором приняло участие 
более 70 человек. Депутаты вме-
сте с чемпионом мира по велогон-
кам, уроженцем села Б. Чурашево 
В. Григорьевым вручили призерам 
ценные призы.
Был отмечен и сам Владимир 

Офаринов. За активное участие в 
общественно-политической жизни 
округа он получил благодарность 
от руководителя администрации 
главы Чувашии Вячеслава Борисо-
ва.

НА ВСТРЕЧУ, главной темой 
которой стало трудоустрой-
ство молодежи во время лет-
них каникул, пришло более 40 
учащихся школ, студентов кол-
леджей и вузов.

– Отрадно, что наша мо-
лодежь стремится работать, 
зарабатывать, пользуясь 
летними каникулами, – про-
комментировал Сергей Се-
менов, – поэтому мы должны 
всячески поддерживать ее. 
Мы детально обсудили все 
вопросы. Решили, что будем 

ходатайствовать перед руко-
водством компаний, и в пер-
вую очередь перед «Химпро-
мом» и «Лентой», чтобы они 
приняли на работу парней и 
девушек. 
Часть молодежи по опыту 

пошлого года изъявила жела-
ние провести лето в трудовом 
лагере, который мы органи-
зовали на берегу Волги. Там 
ребята будут ремонтировать 
лодки и другие плавсредства, 
постигать азы морской науки, 
ходить под парусами.

ИВАН МИХАЙЛОВИЧ и Ма-
рия Ивановна Ситяевы прожи-
ли вместе 50 лет, 40 лет – «стаж» 
брака Михаила Алексеевича и 
Любови Михайловны Яшиных.

– Вы замечательные люди, – 
сказали Дмитрий Фунтиков и 
Вячеслав Чуриков. – Здоровья 
вам, и пусть всегда будет в ва-
ших сердцах только любовь. Се-
мья дает силы и опору, любовь 
помогает радоваться жизни и 
наслаждаться ею. Верность да-
рит уверенность. Это одни из 
самых значимых человеческих 
ценностей. 

В МОРГАУШАХ активисты 
партии отправились по адре-
сам, чтобы поздравить жителей 
с Днем семьи, любви и верно-
сти. Они встречались с супруга-
ми, прожившими в браке много 
лет, желали им долгих лет жиз-
ни, счастья и вручали подарки.

ЕГО ОРГАНИЗОВАЛ ак-
тивный член партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, известный в окру-
ге Анатолий Семенович 
Семенов.
Участниками праздника 

стали многие активисты 
партии: депутат Госсове-
та Чувашии, первый ор-
ганизатор Дня рыбака в 
республике Сергей Семе-

нов, знаменитый боксер, 
чемпион мира, серебря-
ный призер чемпионата 
Европы Валерий Львов, 
скульптор, художник Ми-
хаил Виноградов, дирек-
тор компании «Юрат» Ни-
колай Андреев и другие. 
Желанным гостем стал и 
депутат Нижегородского 
заксобрания Михаил Еме-
льянов.

Были проведены раз-
личные состязания. Участ-
ники праздника соревно-
вались не только в ловле 
рыбы, но и в стрельбе, игре 
в шашки.
Своим мастерством 

всех порадовал коллектив 
художественной самодея-
тельности.
Гости тоже не остались 

в долгу – Сергей Семенов 
наградил активных участ-
ников соревнований па-
мятными призами.
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Ксения Романова – 
обладатель золотой 
медали 

Двести тысяч 
за неполученную услугу

Итоги проведения весенних 
полевых работ обсудили 
в правительстве Чувашии.

На базе арены Смоленского государственного 
университета спорта прошло первенство 
России по легкой атлетике среди юношей 
и девушек до 18 лет, на котором достойно 
выступила спортсменка из Чувашии Ксения 
Романова.

Житель Чебоксар вызвал девушку по интернету 
и лишился почти 200 тысяч рублей. Мужчине 
сообщили, что он нарушил нормальную работу 
сайта, предлагающего подобные услуги, 
и потребовали компенсацию.

УСПЕХ

СМЕЯТЬСЯ ИЛИ ПЛАКАТЬ?

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

НАСЛЕДИЕ

ПО ЗАКОНУ

ул. Ильбекова, дом 4
время работы: среда и четверг с 17 часов

Приемная депутатов 
Госсовета Чувашии

Уменьшения площадей Уменьшения площадей 
не допустилине допустили

В Алексеевской церкви в Ядрине 
идут ремонтные работы. Храм 
построен в 1856 году и является 
объектом культурного наследия 
– «Алексеевская церковь 
(каменная)». 

Власти Козловского округа 
Чувашии заплатят 913 тыс. рублей 
за порчу земли. Законность 
взыскания денежных средств 
подтверждена в судах.

Церковь Церковь 
обновляютобновляют

Ущерб будет возмещенУщерб будет возмещен

Из-за возвратных заморозков в мае, за-
тяжных дождей в июне сроки сева куль-
тур были сдвинуты более чем на неделю, 
а структура посевной пересмотрена. Тем 
не менее уменьшения площадей под бу-
дущий урожай аграрии не допустили.
План Госпрограммы сельхозтоваро-

производители региона выполнили: по-
севная площадь в хозяйствах всех катего-
рий составила 546,24 тыс. га, или 100,04% 
к уровню 2023 года.

В структуре посевов более половины 
площади заняли зерновые культуры – 
287,7 тыс. га, кормовые – 197,6 тыс. га, тех-
нические – 43,1 тыс. га, картофель – 17,4 
тыс. га, овощи открытого грунта – 3,4 тыс. 
га.
Из-за непогоды структура посевной 

была пересмотрена. Площадь зерновых 
уменьшилась на 4,5%, картофеля – на 2,2%. 
При этом расширены поля под техниче-
ские культуры – рапс и лен (+23,1%), а также 
под кормовые культуры, в частности куку-
рузу на корм (+5,6%).
Сейчас аграрии проводят кормозаго-

товку и готовятся к страде. В республике 
сформирован необходимый парк сель-
скохозяйственной техники для проведе-
ния сезонных полевых работ.
Обеспеченность горюче-смазочными 

материалами тоже выше, чем в прошлом 
году. 

«Аграрии технически, технологически 
подготовлены. Мы в республике за по-
следние годы серьезно нарастили их воз-
можности. У механизаторов настроение 
отличное, потому что техника хорошая, со-
временная, удобная. Самое главное, агра-
рии обеспечены всем необходимым», – от-
метил глава Чувашии Олег Николаев.

Разрешение на работы выдано стро-
ительной компании «РЕАМ-Строй». В 
настоящее время завершается ремонт 
кровли, стены фасадов покрывают 
акриловыми составами. В работе ис-
пользуются краска и грунт глубокого 
проникновения, которые укрепляют 
структуру поверхности стен и защища-
ют ее от влаги и ультрафиолетового из-
лучения. 

Администрация Козловского округа не 
смогла отменить взыскание в размере 913 
тыс. рублей за причиненный почве ущерб. 
Решение Арбитражного суда республики 
устояло в апелляции.

В июне 2023 года Волжско-Камское меж-
региональное управление Росприроднад-
зора установило факт сброса неочищенных 
сточных вод с бесхозяйной канализацион-
ной сети в деревне Андреево-Базары. В ре-
зультате почве был причинен ущерб на упо-
мянутую сумму.

Администрация Козловского округа 
отказалась в добровольном порядке воз-
мещать причиненный вред, и управление 
Росприроднадзора обратилось в суд. Арби-
траж удовлетворил иск в полном объеме.

Первый арбитражный апелляционный 
суд постановлением от 2 июля 2024 года 
подтвердил законность решения Арбитраж-
ного суда Чувашии.

Напомним, изначально в ситуации раз-
бирался депутат Игорь Моляков, к которому 
обратились жители Андреево-Базар, о чем 
наша газета сообщала.

Ксения показала лучший результат в беге на 3000 
м. Во второй строчке турнирной таблицы расположи-
лась представительница Удмуртии Василина Стрел-
кова, ее результат. Третьей финишировала Карина Ян-
шаева из Башкортостана.

В отдел полиции 
№ 4 УМВД России по горо-
ду Чебоксары обратился 
27-летний местный житель, 
ставший жертвой так назы-
ваемых интим-мошенников. 
Мужчина вызвал девушку 
по номеру телефона, най-
денному в интернете. Она 
попросила внести пред-
оплату за свой приезд, а 
после выполненного пере-
вода чебоксарцу сообщили, 
что деньги он отправил не-
правильно и вывел из строя 
всю систему дистанционной 
оплаты сайта. С клиента по-
требовали компенсацию 
и обещали вернуть все за-
траченное через девушку, 
которая приедет на вызов. 

Доверчивый горожанин 
оформил несколько онлайн-
кредитов и отправил на сче-
та мошенников порядка 200 
тысяч рублей. Догадавшись, 
что ждать «жрицу любви» не 
имеет смысла, он пришел в 
полицию.

Возбуждено уголовное 
дело по статье 159 Уголовно-
го кодекса РФ «Мошенниче-
ство».
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Порядок Порядок 
ценообразования ценообразования 
был нарушенбыл нарушен

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20
E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru

WWW: chuvashia.spravedlivo.ru
Время работы приемной – с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья
Приходите с вопросами, проблемами, 

предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, офис 306, 
3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

Общественная приемная депутата 
Госдумы Российской Федерации 

АКСАКОВА 
АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чувашии

УФАС СООБЩАЕТ

Сергей Миронов: прогрессивная Сергей Миронов: прогрессивная 
шкала НДФЛ могла бы быть шкала НДФЛ могла бы быть 
более справедливойболее справедливой

ТВОРИ ДОБРО
Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

1 Очаровательная 
Малышка, около 
1,5 месяца

Девочка яркого 
чепрачного окра-
са, обожает игрушки 
и вкусняшки, очень 
контактная, любит 
проводить время с че-

ловеком, особенно с 
детьми. Будет средне-
го размера. 

2 Жизнерадостная 
Бусинка, 1,5-2 месяца

Ее спасли вместе 
с братишками (кото-
рые уже разъехались 

по домам) в одном 
из населенных пун-
ктов. Активная, кон-
тактная, несмотря 
на невзгоды, не по-
терявшая любовь и 
доверие к челове-
ку. Будет не выше 
среднего размера. 

3 Жгучая брюнетка 
Симба, меньше года 

Черная собака в 
доме – это талисман и 
оберег, она притяги-
вает счастье и прино-
сит удачу хозяину.
Симба очень умная 

и смышленая, выпол-

няет некоторые ко-
манды. Дружелюбная, 
контактная, любит че-
ловека всей собачьей 
душой. Неплохая ох-
ранница. Некрупная, 
покладистая, поэтому 
подойдет для жизни 
как в частном доме, 
так и в квартире. Име-
ет ветеринарный па-
спорт.

ВАЖНО 

Все собаки привиты 
и стерилизованы.
Выставки проводятся 
каждую субботу в ТРЦ 
«Каскад», цокольный этаж, 
нижняя парковка, 
с 10.30 до 17.00.

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
депутаты и члены партии выражают 

глубокое соболезнование 
председателю местного отделения партии 
в Ибресинском муниципальном округе 
Татьяне Витальевне Александровой 
в связи с безвременной кончиной 

дочери.

Депутаты фракции СРЗП его поддержали, ведь такие изменения назрели давно. Однако 
справороссы не во всех аспектах согласны с инициативами правительства.

Ввести прогрессивную шкалу налогообложения, при которой происходит 
увеличение эффективной ставки налога с ростом налогооблагаемой базы, партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ предлагала почти двадцать лет назад. 
И вот наконец свершилось – в Думе в окончательном чтении принят закон 
о прогрессивной шкале.

«Воплощается наше 
программное предло-
жение о полноценной 
прогрессии НДФЛ, хотя 
и с большим опозда-
нием, – прокомменти-
ровал решение лидер 
партии Сергей Миро-
нов. – Это давно на-
зревший переворот 
в налоговой системе, 
мы настаивали на нем 
почти 20 лет. И если бы 
правительство прислу-
шалось к нам раньше, 
скорее всего, сегодня 
мы бы не имели такого 
вопиющего доходного 
неравенства. В то же 
время мы далеко не во 
всех нюансах согласны 
с инициативами каб-
мина. В нашей версии, 
с нашими поправками 
шкала НДФЛ была бы 

более справедливой. 
В том числе мы пред-
лагали обнулить налог 
для малоимущих. А «за-
платить» за эту льготу 
вполне могли сверхбо-
гатые: на доходы свыше 
500 млн мы предла-
гали повысить ставку 
до 35%. К сожалению, 
думское большинство 
с этим не согласилось».

Не были учтены и 
некоторые поправки 
партии, направленные 
на поддержку семей с 
детьми.

«Одна принята – о 
повышении вдвое на-
логовых вычетов для 
приемных родителей 
детей с инвалидно-
стью. Другие поправки 
отклонили, – отметил 
Сергей Михайлович. – А 
мы предлагали, в част-
ности, обнулить НДФЛ 
для родителей четырех 
и более детей. И рас-
ширить семейную на-
логовую выплату – на-
значать ее при доходе 
не в полтора, а в два 
прожиточных мини-
мума на члена семьи. 

Не сказать, что это ре-
волюционные или че-
ресчур затратные по-
правки. Но в итоге ГД 
упустила возможность 

дополнитель-
но поддер-
жать семьи 
через налого-
вую систему».

Повышенную став-
ку надо будет платить 
только с суммы превы-
шения. Если человек 
зарабатывает 500 тыс. 
руб. в месяц, то для 
него будут действовать 
фактически три став-
ки налога: 13% для 200 
тысяч, 15% для следую-
щей части от 200 тысяч 
до 416 700 тыс. руб. и 
18% для части от 416 700 
до 500 000 тыс. руб.

Весь НДФЛ по став-
ке 13% пополняет ре-
гиональные и местные 
бюджеты. Дополнитель-
ные проценты перечис-
ляются в федеральный 
бюджет по целевому 
назначению: на лече-
ние детей с тяжелыми и 
редкими заболевания-
ми, на закупку лекарств, 
техники, средств реаби-
литации, высокотехно-
логичные операции. 

АО «Ситиматик» нарушило антимонопольное 
законодательство в Чувашии, необоснованно 
применив надбавку на утилизацию отходов 
и выйдя за границы ценообразования на 
услугу по утилизации ТКО для потребителей. 
К такому выводу пришел Первый 
арбитражный апелляционный суд, а ранее 
и Арбитражный суд Чувашии, признав 
законность решения Чувашского Управления 
ФАС России.

В июне 2022 года Комиссия Управления ФАС 
по Чувашии рассмотрела обращение ООО «МВК 
«Экоцентр» (в настоящее время – ООО «Ситима-
тик Чувашия») и признала в действиях АО «Си-
тиматик» нарушение пункта 10 ч. 1 ст. 10 Закона о 
защите конкуренции.

АО «Ситиматик» с июля 2019 года по июль 2021 
года выставляло к оплате ООО «МВК «Экоцентр» 
акты, счета-фактуры, в которых стоимость ока-
занных услуг была установлена в нарушение по-
рядка ценообразования. В частности, единым 
счетом, вне зависимости от района, из которого 
осуществлен завоз ТКО. Объем отходов также 
указывался без разбивки по районам.

«Ситиматик» занимает доминирующее по-
ложение на рынке ТКО в границах Чебоксар и 
Новочебоксарска, Чебоксарского, Мариинско-
Посадского округов. Стоимость услуг АО склады-
вается из тарифа, утвержденного Госслужбой по 
тарифам, и надбавки к ценам (тарифам) на утили-
зацию ТКО для потребителей Новочебоксарска, 
Чебоксар и Чебоксарского округа. Эта надбавка 
может применяться только к муниципальным 
образованиям, для которых она утверждена. По 
округам надбавка не устанавливалась, но к ним 
неправомерно применялась надбавка для Ново-
чебоксарска, Чебоксар и Чебоксарского округа.

1 2 3

й. 
-
г 
-
у 
-
е 
-
у 
ю, 
о 
».
и 
и 
е 
с 

о 
-
я 

Не сказать, что это ре-
волюционные или че-
ресчур затратные по-
правки. Но в итоге ГД 
упустила возможность 

дополнитель-
но поддер-
жать семьи 
через налого-
вую систему».

Ñòàâêà 13% áóäåò äåéñòâîâàòü äëÿ 
äîõîäîâ ìåíåå 200 òûñ. ðóá. â ìåñÿö 
(2 ìëí 400 òûñ. ðóá. â ãîä).

– äëÿ ÷àñòè äîõîäà â äèàïàçîíå 
îò 200 000 äî 416 700 ðóá. â ìåñÿö 
(2 ìëí 400 òûñ. – 5 ìëí ðóá. â ãîä).

– îò 416 700 ðóá. äî 1 ìëí 670 òûñ. 
ðóá. â ìåñÿö (5 ìëí – 20 ìëí ðóá. 
â ãîä).

– îò 1 ìëí 670 òûñ. ðóá. äî 4 ìëí 170 
òûñ. ðóá. â ìåñÿö (20 ìëí – 50 ìëí 
ðóá. â ãîä).

– ïðè äîõîäàõ ñâûøå 4 ìëí 170 òûñ. 
ðóá. äî â ìåñÿö (áîëåå 50 ìëí ðóá. 
â ãîä).

15%
18%
20%
22%


